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https://www.100test.com/kao_ti2020/614/2021_2022__E2_80_9C_

E8_A7_84_E5_88_92_C2_c57_614327.htm 城市规划是一个过程

性的工作，而非结果。带着这样的思路，2005年12月10日，

“规划建筑和人中外建筑师谈滨江研讨会”在滨江区会展中

心召开。来自中外知名的八家设计事务所的规划师、建筑师

，以及浙江大学的建筑专家，会同滨江区政府领导把脉滨江

区的规划方案和建筑风格，不断完善，不断改进，不断地调

整；并提出滨江区建设科技型、产业型社会的未来城市发展

方向，提出高新科技产业的支撑，科技商务的发展将成为滨

江区的特色。这是一个规划在前的区域相对于城市中心区“

见缝插针”的建设，乃至因为城市建设理念的落后，导致先

建设后规划的主城区的开发而言，滨江区的开发是在前期完

整的规划和设想后开工的。作为一个滨水区域，如何借鉴国

际、国内滨水城市的实践经验滨江区“把花园放在建筑中间

”还是“把建筑放在花园中间”，对城市土地的高效利用。

滨江政府一直着力建设基础设施的配套建设，确保滨江项目

在交付之后达到可以居住的条件，而且还要是一个具有优越

居住条件的区域。来回主城区交通要便利，辖区要建好学校

和医院，引进大卖场和高档商场，凸现出滨江的城市副中心

的功能。目前，滨江以高新科技产业为骨干，集商务、教育

、旅游、居住、商贸、研发功能为一体的高科技、多功能、

园林化的科技城已基本成形。作为高速公路的核心枢纽位置

，临近杭州萧山国际机场，滨江区应考虑如何发挥交通方面

的显著优势，发展临港型经济，吸引外贸型经济在此扎根筑



巢，建立自己的贸易窗口和市场本部。浙江的民营经济、外

贸型经济比较发达，而随着产业和贸易的分离，完全可以把

自己的窗口和市场部门放在交通便捷的滨江。滨江区的高新

技术产业，包括网络和无线通讯、IT产业，在杭州甚至是长

三角地区都是有优势的。滨江区应该抓住这个增长点的话，

能够在跟踪世界范围内的产业发展趋势，肯定是可以带动我

们整个区域的发展，并逐渐地改变我们的社会和生活。高新

技术产业，是在知识经济时代背景下发展的有技术、有创新

的产业，因此它带动的不再是制造产业，产生的也不是普通

意义的产业工人。这就要求杭州在住宅、商业的发展已经到

了相当繁荣的地步，积极发展科技型商务。在重要的城市空

间里的科技型商务是杭州未来最大的潜力股。这也是滨江区

最核心的特质所在。“杭州的未来在科技商务，科技商务的

未来在滨江”。研讨会上，指出科技型写字楼也是现代商务

的主流趋势，办公形式、办公空间、办公环境、人流、信息

流等对科技的依赖程度越来越高。UT斯达康、华为3COM、

浙大网新等高科技公司已经或开始入驻滨江区，正沿着新型

科技办公楼、科技商务的方向发展。来自美国RTKL设计事务

所介绍了其在美国城市规划设计，尤其是相关新区规划项目

中的心得；来自美国波士顿国际设计则针对滨水城市空间的

打造为滨江区提供了有意义的借鉴；来自法国的A.S建筑事务

所阐述了自己对钱江两岸建筑形态的看法；天华建筑设计师

则提出独特的有关新区住宅街区打造的实践经验。杭州市滨

江区副区长黄昊明致欢迎词，杭州市规划局总规划师刘小东

等参与了本次中外建筑师谈滨江的研讨会。他们对中外规划

专家、建筑专家从专业角度探讨滨江的规划、交通、城市空



间、商务、居住、配套设施、环境优势等方面的做法表示高

度认可，认为这是一次对滨江区规划、建筑的专家建议的集

合，对于滨江未来的实施过程有着积极长远的意义。1

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


